

Nachricht des Herausgebers.

Es ist kein Roman, was ich hier dem Publicum übergebe, sondern eine wahre Begebenheit, welche mich mit der lebhaftesten Theilnahme erfüllte, und mir eben darum einer öffentlichen Bekanntmachung nicht unwürdig schien. Anfangs fiel mir's gar nicht ein, an ihrer Wahrheit zu zweifeln, wie wohl seitdem einige Bedenklichkeiten diesen Glauben wenigstens in etwas geschwächt haben.

In der Nähe von Offenburg wurde mir das Manuscript, das diese kleine Begebenheit enthielt, vorgelesen, dem Orte, wo sie sich zugetragen, beynabe gegenüber; diesen kannte ich genau, oft hatte ich ihn schon durchirrt, und jetzt fiel er mir in die Augen, so oft ich sie aufschlug. Nach allem, was ich früher davon gehört hatte, war ich von der Wahrheit der Erzählung völlig überzeugt; um so natürlicher war der tiefe Eindruck, den sie in